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Прошла прямая линия губер-
натора Свердловской области 
Евгения Куйвашева 

Она состоялась в минувшую 
среду на телеканале ОТВ. Во-
просы для прямой линии при-
нимали с 6 по 9 декабря по спе-
циальному телефону. Самые 
острые и частые обсудили в пря-
мом эфире. Кроме того, у сверд-
ловчан была возможность лично 
обратиться к губернатору по ви-
деосвязи: они заранее записали 
обращения. Также в этом году 
свои вопросы уральцы могли 
оставлять на специальной плат-
форме обратной связи через сер-
вис «Госуслуги». За четыре дня 
на нее поступило более 700 во-
просов из разных уголков Сред-
него Урала. 

На прямой линии были затро-
нуты темы ЖКХ, транспорта, 
здравоохранения, образования, 
культуры, экологии и других 
сфер. Некоторые из вопросов 
уральцев – вместе с ответами 
главы региона – публикуем в на-
шем материале. 

– В Нижнем Тагиле самый 
низкий процент безработицы. 
Предприятия ведут конку-
рентную борьбу. Но есть еще 
и вопрос с кадрами в медици-
не – врачей, особенно узких 
профилей, офтальмологов, 
травматологов, отоларинго-
логов не хватает. Знаю, что 
программы по привлечению 
специалистов есть, работа 
движется. Чего уже удалось 
достичь и какие планы даль-
нейшие по привлечению врачей 
в свердловские больницы?

– Действительно, это важ-
ный вопрос. Кадровое обеспече-
ние медицинской службы – это 
один из наших ключевых при-
оритетов. Не будет у нас ре-
шен кадровый вопрос в принци-
пе, если мы не обеспечим наши 
медицинские учреждения, наше 
образование кадрами. После 
того, как мы это сделаем, есте-
ственно, людям будет инте-
ресно жить в том городе, где 
эти услуги есть, воспитывать 
детей. Это один из самых важ-
ных вопросов сегодня, которые 
мы решаем. Если мы будем гово-
рить о Нижнем Тагиле, то там 
больше 700 врачей, и только 
за прошлый год мы 82 специ-
алиста привлекли. Кроме того, 
уже в следующем году 9 целе-
виков-ординаторов заканчива-
ют и будут направлены в город 
Нижний Тагил, а в 2026-м еще 
14. Действительно, вопрос не-
простой, и за один год его ре-
шить сложно. Тем не менее, 
у нас выработаны программы 
«Земский фельдшер», «Земский 
доктор». Мы увеличиваем вы-
платы врачам до полутора 
миллионов рублей подъемными 
и фельдшерам, которые едут 
работать в малые города, 
до 750 тысяч. Только в этом 
году до конца года мы поможем 
более 150 медицинским работ-
никам на общую сумму почти 
160 миллионов рублей. Мы по-
нимаем, что это одно из важ-
нейших направлений работы 
и не только правительства 
Свердловской области, но и му-
ниципалитетов. Мы прекрасно 
видим, знаем об этой проблеме 
и будем решать ее дальше.

– Обращение от жителей 
Богдановича: там в филиале 
Центральной районной боль-
ницы северной части города 
больше года нет процедур-
ной медсестры. Приходится 
с маленькими детьми ходить 
пешком в другую часть города, 
чтобы сдать анализы. Та же 
самая ситуация наблюдает-
ся во взрослой поликлинике. 
Как пожилым людям сдавать 
ту же кровь? Приходится пре-
одолевать такой путь, чтобы 
сдать все анализы. Просим вас 
помочь с процедурными медсе-
страми.

– Действительно, медицин-
ские сестры, средний медперсо-
нал, являются важной частью 
системы здравоохранения. 
Мы с министерством здраво-
охранения прекрасно это видим 
и понимаем. Более того, пред-
принимаются те шаги, о ко-
торых я говорил в предыдущем 
вопросе и тем не менее мы уже 
с этого года предусмотрели 
компенсацию за найм жилья, 
в том числе и медицинским се-
страм. Это действительно 
важный шаг. Раньше тако-
го не было. Я вас уверяю, что 
мы в том числе и через такие 
инструменты обязательно на-
полним наши медицинские уч-
реждения средним персоналом. 
Во многом вопросы здравоох-
ранения сегодня стоят дей-
ствительно остро. Мы продол-
жим совершенствовать меры 
поддержки и планируем даль-
нейшее расширение программ 
для привлечения специалистов 
в отдаленные территории. Я, 
действительно, совершенно со-
гласен. Никакая больница без 
медсестер не обойдется. Я бла-
годарен всем специалистам 
среднего медперсонала за труд, 
за очень тяжелый и важный, 
нужный труд.

Что касается больницы в Бог-
дановиче, я спрошу у коллег 
из Минздрава, какая там ситу-
ация, и возьму эту ситуацию 
на контроль.

– Евгений Владимирович, 
у нас в аграрном секторе тоже 
дефицит, нам нужны квали-
фицированные, подготовлен-
ные по современным стандар-
там специалисты, которым 
интересно работать в от-
расли. Предлагаю создавать 
по примеру медицинских клас-
сов аграрные. Давайте гото-
вить заранее кадры для сель-
ского хозяйства». Я знаю, что 
уже есть такие классы, да?

– Да, есть, конечно. Конечно, 
есть. Особенно это в аграрных 
муниципалитетах, в 18 муни-
ципалитетах региона сегодня 
есть так называемые аграрные 
классы, за партами которых 
сегодня сидят почти 850 уче-
ников. Безусловно, мы так или 
иначе хотим профориентиро-
вать этих ребят, чтобы они 
поступили в соответствующие 
вузы либо в средние специаль-
ные учебные заведения, где по-
лучили бы специальность агра-
риев. Для нашей области весь 
перечень, в том числе аграрных 
специальностей, крайне важен, 
потому как развивается село, 
развивается молочное производ-
ство, растениеводство и так 
далее. И мы запустили проекты 

по формированию таких агро-
классов.

Многие выпускники агро-
школы сегодня выбирают для 
дальнейшего обучения технику-
мы и колледжи, и, безусловно, 
также агроклассники могут 
получить плюсом до 10 баллов 
к сумме ЕГЭ при поступлении 
в Уральский государствен-
ный аграрный университет. 
И мы видим, что эта мера под-
держки ребят, которые идут 
учиться в аграрные учебные за-
ведения, реально работает, и, 
конечно же, мы будем всячески 
поддерживать это.

– Жители Арамили пишут, 
что там неоднократно подни-
мался вопрос о строительстве 
нового здания школы № 1.

– Это действительно так, 
я знаю эту проблему. Мы дей-
ствительно сегодня большое 
внимание уделяем строитель-
ству новых школ. Только в теку-
щем году мы построили 8 новых 
школ у нас в области и отре-
монтировали 16 учреждений. 
И, безусловно, ежегодно мы вы-
деляем колоссальные средства 
на строительство и ремонт 
этих школ. Что касается шко-
лы в Арамили, то такая потреб-
ность действительно есть, 
и в 2020 году мы открыли но-
вое здание школы № 4, я в этой 
школе был, видел, это прекрас-
ная школа, школа строилась 
два года и действительно полу-
чилась таким отличным про-
ектом. Про первую школу по-
прошу коллег из правительства 
при принятии решения о вы-
страивании очереди по строи-
тельству новых школ, не забы-
вать. Ну, и в данном случае мы, 
конечно же, смотрим на коэф-
фициент загруженности. Го-
рода и районы, которые нахо-
дятся в агломерации, растут 
быстро. Безусловно, большая 
потребность и в медицинских 
учреждениях, и в дошкольных 
образовательных учреждени-
ях, и в школах. Мы обязатель-
но учтем и будем иметь в виду 
проблему, которая сегодня есть 
в Арамили, и обязательно будем 
планировать ее решение при 
реализации нашего бюджета 
на следующий и текущий года.

– Вопрос пришел на плат-
форму обратной связи 
из Нижнетуринского городско-
го округа, поселка Ис. Местные 
жители спрашивают: «Посел-
ку Ис необходима новая школа. 
Есть ли какие-либо прогнозы, 
когда школа может быть по-
строена?»

– Я был там, встречался с ре-
бятами. Ребята действительно 
молодцы. Они в свое время помо-
гали эвакуироваться жильцам 
сгоревшего дома. И я встречу 
с ребятами запомнил надолго. 
Поселку действительно нуж-
на новая школа, и такое реше-
ние мы уже приняли, земельный 
участок уже определен. Если 
все будет в порядке, я думаю, 
в III квартале 2026 года новое 
здание уже будет построено. 
Мы соответствующие решения 
приняли и закрепили их в проек-
те бюджета на 2025-2026 годы.

– Евгений Владимирович, 
2024 год объявлен Годом семьи. 

Президент России Владимир 
Путин говорит о том, что 
многодетная семья – основа 
будущего России. Но сейчас 
в нашем обществе молодые 
люди в первую очередь стара-
ются получить хорошее обра-
зование, устроиться на хоро-
шую работу, и только потом 
задумываются о создании се-
мьи. А вы как думаете, что 
важнее – карьера или семья?

– Да все важно, и образова-
ние важно, и хорошая специаль-
ность, они обязательно нужны, 
и самореализация людям нужна, 
и, безусловно, важно обрести 
вторую половинку, обязатель-
но создать семью, и как мож-
но больше родить детей. Это 
все-все важно. И одно без дру-
гого тоже... Собственно, если 
существует проблема получить 
какое-то образование, обяза-
тельно человек получает обра-
зование, потом выбирает реа-
лизовать себя в семье. И это, 
и, безусловно, и карьера важна. 
Здесь кому-либо что-либо сове-
товать... У каждого свой путь, 
и мы поддерживаем и тех, кто 
выбирает образование, кто вы-
бирает карьеру, но и поддержи-
вать будем тех, кто выбирает 
заниматься семьей. Это очень 
важно. И здесь сложно как-либо 
разделить. Надо максимально 
создавать условия для того, 
чтобы люди получали образова-
ние, создавать условия, чтобы 
они смогли приобрести жилье. 
По различным особо нуждаю-
щимся мы уже говорили с вами, 
по поводу дефицита медицин-
ских кадров надо, чтобы люди 
получали образование, получали 
подъемные, оставались в том 
числе в малых и средних горо-
дах, и прорабатывать сегодня 
вопрос введения единовременной 
выплаты до 50 тысяч рублей 
на приобретение товаров для 
новорожденных. Перечень пун-
ктов поддержки для молодых 
семей, он сегодня существует, 
и молодые люди с удовольстви-
ем пользуются этим перечнем. 
Мы всячески будем поддержи-
вать дальше, чтобы такие до-
полнительные меры поддержки 
можно было ввести, и даже 
нужно. Сегодня рассматрива-
ется вопрос компенсации моло-
дым мамам в возрасте до 23 лет 
ежегодно расходов на оплату 
процентов по ипотеке. Суммар-
но до 23 лет ежегодно расходов 
на уплату процентов по ипоте-
ке. И до полумиллиона за весь 
период действия ипотечного 
кредита. Думаю, такие допол-
нительные меры можно будет 
ввести, и даже нужно.

– Жители Полевского свое 
обращение начинают с бла-
годарности. Они выражают 
благодарность за отремон-
тированную дорогу Екате-
ринбург – Полевской. Работы 

проводились оперативно, пре-
имущественно в ночное время 
и в короткие сроки. Однако 
часть этой дороги региональ-
ного значения, а именно та, 
что соединяет северную и юж-
ную части города, ремонтиро-
валась в середине ноября при 
плохих погодных условиях – 
это ночные минусовые тем-
пературы, это мокрый снег. 
Скорее всего, дорожное покры-
тие весной уплывет, что на-
зывается, вместе с таянием 
снега. Подскажите, контро-
лируются ли такие работы 
заказчиком и предусмотрен ли 
контрактом какой-то гаран-
тийный срок?

– Ну я уверен, что она никуда 
не уплывет. Там есть гарантий-
ный срок. А если что-то будет 
не так с дорожным полотном 
или покрытием, есть гаран-
тийный срок, он до пяти лет, 
и подрядчик, который плохо 
выполнил работы либо недобро-
совестно выполнил, обязан бу-
дет устранить эти недоделки. 
Я очень благодарен людям, что 
они беспокоятся. Это кажется, 
что, на первый взгляд, идет снег 
или дождь, и нельзя занимать-
ся дорожными работами. Нет, 
существуют ГОСТ-ы, суще-
ствуют стандарты, при кото-
рых можно делать, в том числе 
и в неблагоприятных условиях. 
Специалисты из министерства 
транспорта обязательно сле-
дят за этим. Тот участок я 
обязательно возьму на свой кон-
троль. Посмотрим.

– Я живу в Серове и часто 
езжу по Серовскому тракту. 
Чем дальше от Екатеринбур-
га, тем качество дорожного 
покрытия хуже. Раньше ре-
монты шли по дорожному 
нацпроекту. Вдоль трассы 
установлены щиты про без-
опасные и качественные до-
роги. А что будет теперь? Как 
я слышал, национальный про-
ект завершился.

– Действительно, нацпро-
ект «Безопасные и качествен-
ные дороги» нам очень помог 
и за 6 лет мы отремонтирова-
ли почти 800 километров ре-
гиональных дорог. Благодаря 
этому проекту мы смогли зам-
кнуть ЕКАД, сдвинуть с мерт-
вой точки решение многих до-
рожных проблем. Сейчас будет 
реализовываться новый проект 
«Инфраструктура для жизни», 
часть его будет по-прежнему 
направлена на поддержание до-
рожного полотна в хорошем со-
стоянии. Наш Минтранс уже 
предложил внести в этот про-
ект около двухсот километров 
региональных трасс, чтобы 
привести их в нормативное со-
стояние уже в 2025 году. Это 
будет рекордная протяжен-
ность ремонта в рамках нац-
проекта. Всего в следующем 

Вопросы благоустройства, 
здравоохранения и другие

Новости региона


